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Grußwort

Liebe Bürger und Bürgerinnen, 
herzlich Willkommen in Ahrensburg! 

Dieses Heft gibt einen Über-Blick  
über die Stadt Ahrensburg.
Damit sich neue Bürger und Bürgerinnen zurechtfinden. 

 

Es gibt viele Informationen über das Rat-Haus. 
Oder über Sport-Vereine.
Und Frei-Zeit-Angebote.  

 
In dem Heft ist ein Stadt-Plan.
In dem Heft sind wichtige Adressen. 

 
Bei Fragen oder Wünschen 
helfen Ihnen die Mitarbeiter im Rat-Haus. 

 
Wir bedanken uns herzlich bei allen  
die geholfen haben dieses Heft zu machen. 

Mit freundlichen Grüßen 

Roland Wilde	 Michael Sarach 
Bürger-Vorsteher	 Bürger-Meister
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Stadt Ahrensburg

Auf Entdeckungs-Tour

Ahrensburg gehört zum Kreis Stormarn.
Der Kreis Stormarn ist zwischen Hamburg und Lübeck.
Ahrensburg ist sehr nah bei Hamburg.
Mit der Bahn und mit der U-Bahn ist man schnell in Hamburg.
In Ahrensburg wohnen die meisten Leute im Kreis Stormarn.

Schloss Ahrensburg

Ahrensburg hat ein Schloss.
Im Schloss haben früher Menschen gewohnt.
Jetzt ist es ein Museum.
Man kann die Sachen von früher ansehen.
Manchmal wird dort Musik gemacht.
Oder jemand liest etwas vor.
Im Sommer gibt es auf der Schloss-Wiese Kino-Filme.

Man kann seinen Geburtstag im Schloss feiern.
Oder man kann im Schloss heiraten.

Die Adresse ist:
Stiftung Schloss Ahrensburg
Lübecker Straße 1
22926 Ahrensburg
Telefon: 0 41 02 42 51 0
E-Mail: info@schloss-ahrensburg.de
www.schloss-ahrensburg.de

mailto:info@schloss-ahrensburg.de
http://www.schloss-ahrensburg.de
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Ahrensburg, die Stadt im Grünen

In Ahrensburg kann man gut spazieren gehen.
Weil es viele Bäume und Pflanzen gibt.
Darum ist auch die Luft gut.
Und es gibt einen Bach.
Und es gibt viele Tiere.
Es gibt ein Natur-Schutz-Gebiet.
Es heißt Stellmoor-Ahrensburger Tunneltal.
Dort sind Wander-Wege.
Ein Wander-Weg fängt bei der U-Bahn-Station Ahrensburg-Ost an. 
Man kann auf Tafeln lesen was früher dort war.
Es gab Stein-Zeit-Menschen.
Man kann auch gut in den Wäldern spazieren gehen.
Im Wald Hagen.
Oder im Beimoor-Wald.
Und am Bredenbeker Teich.
Oder auf dem Aue-Wander-Weg.
Oder im Natur-Schutz-Gebiet Höltigbaum.
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Stadt Ahrensburg

Auf Entdeckungs-Tour

Veranstaltungen

Es gibt in Ahrensburg verschiedene Orte wo man hingehen kann.
Es gibt den Marstall.
Und den Eduard-Söring-Saal.
Und den Alfred-Rust-Saal.
Man kann ins Konzert gehen.
Oder es gibt Theater.
Oder man kann Filme gucken. 
Oder man kann einen Vortrag hören.
 
Auf www.ahrensburg.de steht wo man hingehen kann.
Und wann es anfängt.
Es gibt auch eine App.
Die App heißt Ahrensburg2Go.
In der App steht auch wo man hingehen kann.

Kunst 

In Ahrensburg stehen in der Stadt Kunst-Werke.
Man kann einfach losgehen und sie ansehen.
Es gibt einen Fuß-Gänger-Tunnel in dem Kunst ist.
Er ist in der Stadt.
Zwischen der Manhagener Allee.
Und der Bismarckallee.
Dort sind Bilder von Händen an der Wand.
Der Tunnel heißt Galerie der Hände.

Es gibt eine Internet-Seite auf der steht wo die Kunst ist.
Sie heißt www.kultur-stormarn.de/kunst-im-oeffentlichen-raum.

http://www.ahrensburg.de
http://www.kultur-stormarn.de/kunst-im-oeffentlichen-raum
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Sport und Freizeit

In Ahrensburg kann man viel Sport machen.
Man kann Fuß-Ball spielen oder Basket-Ball.
Oder man kann Karate oder Judo machen.
Oder man kann Reiten oder Schwimmen.
Es gibt noch viel mehr Sport-Arten.
Die Sport-Vereine stehen auf der Internet-Seite www.ahrensburg.de.

Badlantic und Cottage Sauna

Das Badlantic ist ein Schwimm-Bad.
Man kann dort schwimmen lernen.
Es gibt auch ein Wellen-Bad im Badlantic.
Wenn die Wellen kommen ist es wie am Meer.
Es gibt auch ein Becken für Babys.

Die Adresse ist:
Badlantic 
Reeshoop 60 
22926 Ahrensburg 
Telefon: 0 41 02 48 28 0 
E-Mail: info@badlantic.de 
www.badlantic.de

In der Cottage-Sauna kann man sich entspannen.
Dort sitzt man und es kommt Dampf.
Und es ist sehr warm.
Man schwitzt.
In der Sauna schwitzen ist gesund.

Die Adresse ist:
Cottage Sauna 
Reeshoop 60 
22926 Ahrensburg 
Telefon: 0 41 02 48 28 22 
E-Mail: info@badlantic.de 
www.cottage-sauna.de

http://www.ahrensburg.de
mailto:info@badlantic.de
http://www.badlantic.de
mailto:info@badlantic.de
http://www.cottage-sauna.de
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Stadt Ahrensburg

Das ist Ahrensburg

Vor langer Zeit gab es das Dorf Woldenhorn.
Heute heißt das Dorf Ahrensburg.
Ahrensburg ist jetzt eine Stadt. 
In Ahrensburg wohnen mehr als 34-tausend Menschen.
Weil Ahrensburg so viele Bäume  
und Grün-Flächen hat.
Und weil man mit dem Auto oder der Bahn schnell nach Hamburg kommt.
Und weil man in der Frei-Zeit viele Sachen machen kann.

Bus fahren

Man kann in Ahrensburg Bus fahren.
In die Wohn-Gebiete.
Und in das Gewerbe-Gebiet-Nord.
Man kann auch in die Nachbar-Orte fahren. 
Am Wochen-Ende fährt ein Nacht-Bus nach Hamburg.

Bahn fahren

Ahrensburg hat 2 Bahnhöfe.
Einen in der Stadt an der Bahnhofstraße.
Einen im Stadt-Teil Gartenholz an der Straße Gartenholz.
Man kann nach Hamburg oder nach Lübeck fahren.
Wenn man nach Lübeck fährt kann man auch schon in Bargteheide aussteigen.
Oder in Bad Oldesloe.

U-Bahn fahren

Und Ahrensburg hat 2 U-Bahn-Halte-Stellen.
Sie heißen Ahrensburg-West und Ahrensburg-Ost.
Ahrensburg-West ist an der Hamburger Straße.
Ahrensburg-Ost ist an der Straße Am Aalfang.
Mit der U-Bahn kann man nach Hamburg fahren.
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Verschiedene Stadt-Teile

Wulfsdorf
Wulfsdorf liegt ganz nah bei Hamburg.
Es gibt das Gut Wulfsdorf mit einem Hof-Laden.
Und einem Café.
Das Gemüse auf dem Gut ist sehr gesund. 
Das Fleisch und das Brot auch.
Die Tiere werden mit selbst angebauten Futter-Pflanzen gefüttert.
Und das Feld wird mit dem Mist der Tiere gedüngt.
Damit die Futter-Pflanzen besser wachsen.
Neben dem Gut ist das Haus der Natur.
Jeder darf im Park spazieren gehen.
In Wulfsdorf gibt es Wohn-Projekte.
Alle Nachbarn helfen einander.
Die Wohn-Projekte heißen Allmende, Wilde Rosen und Bornseck.
Es gibt einen Kinder-Garten für Kinder mit und ohne Behinderung.
Man kann Sport machen.
Es gibt viele Künstler.
Und es gibt viele Menschen die sich um Gesundheit kümmern.
Es gibt auch Werkstätten.
Und betreutes Wohnen für behinderte Menschen.
Im Robben-Café arbeiten Menschen mit und ohne Behinderung. 

Am Hagen und Waldgut Hagen
Früher war der Hagen ein Wald. 
Dann wurden dort Häuser gebaut.
Aber Wald gibt es auch noch.
Der Wald steht unter Natur-Schutz.
Man kann dort spazieren gehen.
Aber man muss seinen Hund anleinen.
Und man soll auf den Wegen bleiben.
Man soll die Tiere und die Bäume in Ruhe lassen.
Es gibt dort viele Tiere die es anderswo nicht mehr gibt.
Zum Beispiel Fleder-Mäuse.
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Stadt Ahrensburg

Verschiedene Stadt-Teile

Ahrensfelde
In Ahrensfelde sind viele Reiter mit ihren Pferden. 
Früher war Ahrensfelde ein eigenes Dorf.
Aber seit vielen Jahren gehört es zu Ahrensburg.
Es gibt in Ahrensfelde auch viele Bauern-Höfe.
Man kann dort gut reiten und spazieren gehen.
Oder mit dem Fahrrad fahren.
In der Nähe gibt es das Natur-Schutz-Gebiet Höltigbaum.

Gartenholz
Im Gartenholz gibt es viele verschiedene Häuser.
Und es gibt viele Straßen in denen die Autos nur ganz langsam fahren dürfen.
Auf den Straßen darf man auch spielen.
Die Leute sagen das sind Spiel-Straßen.
Das schwere Wort dafür ist Verkehrsberuhigter Bereich.
Im Gartenholz ist eine Bahn-Station.
Und es gibt die Gärten der Begegnung.
Die Gärten der Begegnung werden  
von Menschen mit unterschiedlichen Religionen gepflegt.
Sie feiern auch zusammen und sind Freunde.

Erlenhof
Der Erlenhof ist ein neues Wohn-Gebiet in Ahrensburg.
Es gibt dort Wege auf denen man spazieren gehen kann.
Es wird dort auch ein Super-Markt zum Einkaufen gebaut.
Und es soll dort Ärzte und eine Apotheke geben.
Das Haus in dem die Ärzte und  
der Super-Markt sein werden wird sehr modern.
Es macht seinen Strom selber.  
Mit der Sonne und mit der Wärme aus der Erde.
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Städte-Partnerschaft

Die Stadt Ahrensburg ist mit 4 Städten befreundet.
Das nennt man Städte-Partnerschaft oder Partner-Städte.
Eine Partner-Stadt ist Esplugues de Lobregat in Spanien.
Eine Partner-Stadt ist Viljandi in Estland.
Eine Partner-Stadt ist Ludwigslust in Deutschland.
Und eine Partner-Stadt ist Feldkirchen in Österreich.
Auf der Internetseite www.ahrensburg.de  
stehen viele Informationen zu den Partner-Städten.

Esplugues de Llobregat

Esplugues de Llobregat ist in Spanien.
Eine große Stadt in der Nähe ist Barcelona.
Ahrensburg und Esplugues sind seit 30 Jahren befreundet.
Esplugues war die erste Stadt, mit der Ahrensburg sich befreundet hat.
Die Menschen aus Ahrensburg und Esplugues besuchen sich gegenseitig.
Esplugues hat auch eine Internetseite: www.esplugues.cat

http://www.ahrensburg.de
http://www.esplugues.cat
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Stadt Ahrensburg

Städte-Partnerschaft

Viljandi

Viljandi ist in Estland. 

Die Stadt ist sehr alt.

Vor 29 Jahren sind Ahrensburg und  
Viljandi Freunde geworden.

In Viljandi gibt es ein großes Fest.

Das Fest heißt Hanse-Tage.

Aus Ahrensburg fahren Leute zu dem Fest und feiern mit.

Viljandi hat auch eine Internetseite: www.viljandi.ee

Ludwigslust

Ludwigslust ist in Deutschland.
Eine Stadt in der Nähe ist Schwerin.
Ahrensburg und Ludwigslust sind  
seit 28 Jahren Freunde.
Ludwigslust hat ein Schloss und einen Park.
In dem Park wird das Kleine Fest im Großen Park gefeiert.
Ludwigslust hat auch eine Internetseite: www.stadtludwigslust.de

Feldkirchen

Feldkirchen ist in Österreich.
Feldkirchen und Ahrensburg sind  
seit 20 Jahren Partner-Städte.
Die Leute aus Feldkirchen kommen oft  
zum Stadt-Fest in Ahrensburg.
Feldkirchen hat auch eine Internetseite:  
www.feldkirchen.at

http://www.viljandi.ee
http://www.stadtludwigslust.de
http://www.feldkirchen.at
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Die Stadt-Verordneten

Die Bürger und Bürgerinnen wählen alle 5 Jahre  
die Stadt-Verordneten.
Die Stadt-Verordneten sprechen über viele Themen.
Sie stimmen ab  
was in Ahrensburg gemacht werden soll.

Das Treffen der Stadt-Verordneten  
ist einmal im Monat im Marstall.
An der Lübecker Straße 8.
Es heißt Stadt-Verordneten-Versammlung.
Man kann zu dem Treffen gehen und zuhören.
Und auch selbst etwas sagen.
Wann das Treffen ist und  
über was geredet wird steht in der Zeitung.
Und im Internet auf www.ahrensburg.de. 

Die Stadt-Verordneten gehören zu verschiedenen Gruppen.
Die Gruppen heißen Fraktionen.
Die Fraktionen heißen: 
•	 CDU
•	 Bündnis 90/Die Grünen
•	 SPD
•	 WAB
•	 FDP
•	 DIE LINKE.

http://www.ahrensburg.de
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Stadt Ahrensburg

Die Stadt-Verordneten

CDU:
• Carola Behr
• Doris Brandt
• Uwe Gaumann
• Volkmar Kleinschmidt
• Eckehard Knoll
• Detlef Levenhagen
• Franziska Mey
• Leon Rathje
• Bernd Röper
• Kirstin Schilling
• Wolfdietrich Siller
• Matthias Stern
• Roland Wilde

Diese Leute sind von 2018 bis 2023 Stadt-Verordnete:

Bündnis 90/ Die Grünen:
• Claas-Christian Dähnhardt
• Susanna Hansen
• Cordelia Koenig
• Nadine Levenhagen
• Susanne Lohmann
• Horst Marzi
• Christian Schmidt
• Christian Schubbert-von Hobe
• Benjamin Stukenberg

SPD:
• Jürgen Eckert
• Jan Fischer
• Markus Rainer Kubczigk
• Jessica Mellin
• Andreas Plässer
• Jochen Proske
• Bela Randschau
• Silke von Stockum

WAB:
• Peter Egan
• Dustin Holzmann
• Karen Schmick
• Dr. Detlef Steuer

FDP:
• Thomas Bellizzi
• Wolfgang Schäfer
• Michael Stukenberg

DIE LINKE.:
• Nicole Johannsen
• Ali Haydar Mercan
• Erik Schrader
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Die Stadt-Verwaltung

Anschrift: 
Stadt Ahrensburg
Manfred-Samusch-Straße 5 
22926 Ahrensburg 
 
Telefon: 0 41 02 77 0 
Fax: 0 41 02 77 23 2
E-Mail: rathaus@ahrensburg.de 
Internet: www.ahrensburg.de 

Öffnungs-Zeiten:
Montag	 8 Uhr bis 12 Uhr
Dienstag	 8 Uhr bis 12 Uhr
Mittwoch	 8 Uhr bis 12 Uhr
Donnerstag	14 Uhr bis 18 Uhr
Freitag	 8 Uhr bis 12 Uhr

In der Stadt-Verwaltung arbeiten viele Menschen.
Der Bürger-Meister ist der Chef der Stadt-Verwaltung.
Es gibt 3 verschiedene Abteilungen.
Das schwere Wort für die Abteilungen ist Fach-Bereiche.
Die Mit-Arbeiter der Fach-Bereiche helfen wenn man Fragen hat.
Oder einen Antrag stellen will.
Zum Beispiel für Wohn-Geld.
Oder für einen Personal-Ausweis.
Die Hilfe nennt man Dienst-Leistung.
Für die vielen verschiedenen Dienst-Leistungen gibt es verschiedene Mit-Arbeiter.
Welcher Mit-Arbeiter mit welcher Telefon-Nummer hilft steht in der Liste.
Die Liste ist nach Buchstaben sortiert.

mailto:rathaus@ahrensburg.de
http://www.ahrensburg.de
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Stadt Ahrensburg

Die Stadt-Verwaltung

Dienst-Leistungen von A bis Z

Noch mehr Dienst-Leistungen stehen  
auf der Internet-Seite www.ahrensburg.de

A Dienst-Leistung Telefon
Ab-Wasser 0 41 02 23 90 0
Alten-Hilfe 0 41 02 77 18 4
Angel-Schein 0 41 02 77 24 5
Anmelden oder Abmelden 0 41 02 77 25 3 

B Dienst-Leistung Telefon
Bücherei 0 41 02 77 17 0

E Dienst-Leistung Telefon
Ehe-Schließung 0 41 02 77 13 5

F Dienst-Leistung Telefon
Fahr-Rad-Box mieten 0 41 02 77 26 7
Ferien-Trubel 0 41 02 77 26 3
Fund-Sachen 0 41 02 77 15 2

G Dienst-Leistung Telefon
Gleichstellungs-Beauftragte 0 41 02 77 19 3
Geschichte von Ahrensburg 0 41 02 77 14 0

H Dienst-Leistung Telefon
Hunde-Haltung 0 41 02 77 17 4
Hunde-Steuer 0 41 02 77 23 8

K Dienst-Leistung Telefon
Kinder-Tages-Stätten 0 41 02 77 18 8
Kirchen-Austritt 0 41 02 77 13 5

L Dienst-Leistung Telefon
Laub-Abfuhr Straßen-Bäume 0 41 02 22 19 0
Lärm-Schutz 0 41 02 77 16 1

M Dienst-Leistung Telefon
Müll abholen 0 80 0 29 74 00 1

http://www.ahrensburg.de
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N Dienst-Leistung Telefon
Nachbar-Recht 0 41 02 77 24 7

O Dienst-Leistung Telefon
Obdach-Losigkeit 0 41 02 77 25 7
Oster-Feuer 0 41 02 77 17 4

P Dienst-Leistung Telefon
Park-Ausweis für Schwer-Behinderte 0 41 02 77 24 4
Park-Verstöße 0 41 02 77 18 3
Personal-Ausweis 0 41 02 77 25 3
Polizei 0 41 02 80 90

R Dienst-Leistung Telefon
Ratten-Bekämpfung 0 41 02 77 17 4
Reise-Pass 0 41 02 77 25 3
Renten-Beratung 0 41 02 77 18 6
Rundfunk- Gebühren-Befreiung 0 41 02 77 18 6

S Dienst-Leistung Telefon
Schnee wegräumen 0 41 02 22 19 0
Sozial-Hilfe 0 41 02 77 15 5
Soziale Beratung 0 41 02 77 18 2
Städte-Partnerschaften 0 41 02 77 25 6
Straßen-Beleuchtung 04102 77284
Straßen-Reinigung 04102 77175

V Dienst-Leistung Telefon
Veranstaltungen 0 41 02 77 13 4
Verkehrs-Aufsicht 0 41 02 77 24 4
Volks-Hoch-Schule 0 41 02 80 02 11

W Dienst-Leistung Telefon
Wahlen 0 41 02 77 19 2
Wochen-Markt 0 41 02 77 28 3
Wohn-Berechtigungs-Schein 0 41 02 77 16 0
Wohn-Geld 0 41 02 77 26 5
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Stadt Ahrensburg

Schulen und Bücherei

Hier finden Sie Adressen von Schulen.

Kinder von 6 bis 10 Jahren gehen in die Grund-Schule.

Danach gehen Sie in die Weiter-Führende-Schule.

Oder sie gehen in ein Förder-Zentrum.

Grund-Schulen

Grund-Schule Am Aalfang 
Ahrensfelder Weg 43 
Telefon: 0 41 02 57 59 5 
E-Mail: grundschule-am-aalfang.ahrensburg@schule.landsh.de 
Internet: www.aalfangschule.de

Grund-Schule Am Hagen 
Dänenweg 13 
Telefon: 0 41 02 57 66 6 
E-Mail: grundschule-am-hagen.ahrensburg@schule.landsh.de 
Internet: www.gs-am-hagen.de

Grund-Schule  Am Reesenbüttel 
Schimmelmannstraße 46 bis 50 
Telefon: 0 41 02 88 76 0 
E-Mail: grundschule-am-reesenbuettel.ahrensburg@schule.landsh.de 
Internet: www.reesenbuettel.de

Grund-Schule Am Schloss 
Schulstraße 4 
Telefon: 0 41 02 47 14 17 
E-Mail: grundschule-am-schloss.ahrensburg@schule.landsh.de 
Internet: www.schlossschule-ahrensburg.de

mailto:grundschule-am-aalfang.ahrensburg@schule.landsh.de
http://www.aalfangschule.de
mailto:grundschule-am-hagen.ahrensburg@schule.landsh.de
http://www.gs-am-hagen.de
mailto:grundschule-am-reesenbuettel.ahrensburg@schule.landsh.de
http://www.reesenbuettel.de
mailto:grundschule-am-schloss.ahrensburg@schule.landsh.de
http://www.schlossschule-ahrensburg.de
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Weiter-Führende Schulen

Eric-Kandel-Gymnasium 
Reesenbüttler Redder 4 bis 10 
Telefon: 0 41 02 47 84 30 
E-Mail: gymnasium-am-heimgarten.ahrensburg@schule.landsh.de 
Internet: www.gymnasiumamheimgarten.de

Gymnasium Stormarnschule 
Waldstraße 14 
Telefon: 0 41 02 88 03 0 
E-Mail: stormarnschule.ahrensburg@schule.landsh.de 
Internet: www.stormarnschule.de

Selma-Lagerlöf-Gemeinschaftsschule 
Wulfsdofer Weg 71 
Telefon: 0 41 02 88 05 17 
E-Mail: slg.ahrensburg@schule.landsh.de 
Internet: www.slg-ahrensburg.de

Gemeinschafts-Schule Am Heimgarten 
Reesenbüttler Redder 4 bis 10 
Telefon: 0 41 02 47 84 20 
E-Mail: gemeinschaftsschule.ahrensburg@schule.landsh.de 
Internet: www.gemeinschaftsschule-am-heimgarten.de

Berufliche Schule Stormarn 
Hermann-Löns-Straße 38 
Telefon: 0 41 02 67 83 0 
E-Mail: bs.ahrensburg@schule.landsh.de 
Internet: www.bsahrensburg.de

mailto:gymnasium-am-heimgarten.ahrensburg@schule.landsh.de
http://www.gymnasiumamheimgarten.de
mailto:stormarnschule.ahrensburg@schule.landsh.de
http://www.stormarnschule.de
mailto:slg.ahrensburg@schule.landsh.de
http://www.slg-ahrensburg.de
mailto:gemeinschaftsschule.ahrensburg@schule.landsh.de
http://www.gemeinschaftsschule-am-heimgarten.de
mailto:bs.ahrensburg@schule.landsh.de
http://www.bsahrensburg.de
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Stadt Ahrensburg

Schulen und Bücherei

Förder-Zentren

Fritz-Reuter-Schule 
Förder-Zentrum Lernen, Sprache und emotional-soziale Entwicklung 
Fritz-Reuter-Straße 51 
Telefon: 0 41 02 51 70 0 
E-Mail: fritz-reuter-schule.ahrensburg@schule.landsh.de 
Internet: www.fritz-reuter.lernnetz.de

Woldenhorn-Schule 
Förder-Zentrum Geistige Entwicklung 
Schulstraße 13 
Telefon: 0 41 02 42 42 2 
E-Mail: woldenhorn-schule.ahrensburg@schule.landsh.de 
Internet: www.woldenhorn-schule.de

Volks-Hoch-Schule

Auch wenn man erwachsen ist kann man lernen.

Dafür gibt es die Volks-Hoch-Schule.

Man kann Sprachen lernen.

Oder Computer-Programme.

Was man machen kann steht in einem Heft.

Oder im Internet auf www.vhs-ahrensburg.de  

Volkshochschule Ahrensburg 
Bahnhofstraße 24 
Telefon: 0 41 02 80 02 11 
E-Mail: info@vhs-ahrensburg.de 
Internet: www.vhs-ahrensburg.de

mailto:fritz-reuter-schule.ahrensburg@schule.landsh.de
http://www.fritz-reuter.lernnetz.de
mailto:woldenhorn-schule.ahrensburg@schule.landsh.de
http://www.woldenhorn-schule.de
http://www.vhs-ahrensburg.de
mailto:info@vhs-ahrensburg.de
http://www.vhs-ahrensburg.de
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Bücherei

In der Bücherei kann man Bücher und Hefte ausleihen.
Oder DVDs und Spiele.
Man kann in der Bücherei auch das Internet benutzen.

Stadtbücherei Ahrensburg 
Manfred-Samusch-Straße 3 
Telefon:	0 41 02 77 17 0 oder  
	 0 41 02 77 17 2 
E-Mail: stadtbuecherei@ahrensburg.de 
Internet: www.ahrensburg.de/Bildung-Kultur/Stadtbuecherei/

Kulturzentrum Marstall, Ahrensburg 
Lübecker Str. 8, marstall-ahrensburg.de

Wir machen für Sie Musik, Theater, 
Lesungen, Vorträge, Diskussionen ...

 ... und immer 
eine Freude!

mailto:stadtbuecherei@ahrensburg.de
http://www.ahrensburg.de/Bildung-Kultur/Stadtbuecherei/
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Stadt Ahrensburg

Kinder-Tages-Stätten

In Ahrensburg gibt es viele Kinder-Tages-Stätten.
Dort können die Kinder spielen.
Und etwas lernen.
Und es wird auf die Kinder aufgepasst.
Weil die Eltern arbeiten oder nicht da sind.
In der Liste stehen die Adressen.

Wenn man Fragen zu den Kinder-Tages-Stätten  hat steht noch mehr im Internet 
auf www.ahrensburg.de. 
Oder man kann im Rathaus anrufen.
Die Telefon-Nummer ist 0 41 02 77 15 7.

Kinder-Tages-Stätte Pionierweg 
Pionierweg 17 
Für Kinder von 1 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 58 36 1

Kinder-Tages-Stätte Schäferweg 
Schäferweg 29 
Für Kinder von 1 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 81 80 6

Kinder-Tages-Stätte Stadtzwerge 
Adolfstraße 52 
Für Kinder von 1 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 70 73 34 8

Kinder-Tages-Stätte Sankt Marien 
Adolfstraße 1 
Für Kinder von 1 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 45 81 01

Kinder-Tages-Stätte Gartenholz 
Langeneßweg 4a 
Für Kinder von 1 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 47 38 92

Kinder-Tages-Stätte Erlenhof 
Pomonaring 35 
Für Kinder von 1 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 22 49 87 6

http://www.ahrensburg.de
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Kinder-Tages-Stätte Am Hagen 
Am Kratt 8 
Für Kinder von 3 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 53 69 4

Wald-Kinder-Garten Die Kobolde 
Am Neuen Teich 39 a 
Für Kinder von 3 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 47 39 09 0

Wald-Kinder-Garten 
Die Hagener Waldzwerge 
Hagener Allee 117 
Für Kinder von 3 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 47 39 09 0

Kinder-Tages-Stätte Reesenbüttel 
Schimmelmannstraße 50 
Für Kinder von 3 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 89 94 34

Kinder-Tages-Stätte Am Aalfang 
Ahrensfelder Weg 41b 
Für Kinder von 3 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 20 45 90 8

Kinder-Tages-Stätte Schulstraße 
Schulstraße 7 
Für Kinder von 3 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 42 51 6

Kinder-Tages-Stätte 
Kleine Nordlichter 
Wulfsdorfer Weg 111 
Für Kinder von 3 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 58 67 7

Krippe Die Königskinder 
Königstraße 8 
Für Kinder von 1 bis 3 Jahren 
Telefon: 0 41 02 66 78 74

Krippe Niebüllweg 
Niebüllweg 6 
Für Kinder von 1 bis 3 Jahren 
Telefon: 0 41 02 46 63 93 4

Krippe Die Glühwürmchen 
Ahrensfelder Weg 3 
Für Kinder von 1 bis 3 Jahren 
Telefon: 0 41 02 45 83 88 5

Krippe Regenbogenhaus 
Lohkoppel 5 
Für Kinder von 1 bis 3 Jahren 
Telefon: 0 41 02 89 75 40

Integrations-Kinder-Tages-Stätte 
Zauberredder 
Ahrensburger Kamp 5 
Für Kinder von 3 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 69 54 14
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Stadt Ahrensburg

Kinder-Tages-Stätten

Integrations-Kinder-Tages-Stätte  
Regenbogenhaus 
Lohkoppel 5 
Für Kinder von 3 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 89 75 40

Integrations-Kinder-Tages-Stätte 
Sonnenhof 
Bornkampsweg 12a 
Für Kinder von 3 bis 7 Jahren 
Telefon: 0 41 02 66 71 86 0

Waldorf-Kinder-Garten Ahrensburg 
Am Hagen 6b 
Für Kinder von 2 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 59 61 5

Kinder-Garten Willhöft 
Lübecker Straße 6 
Für Kinder von 3 bis 6 Jahren 
Telefon: 0 41 02 43 13 6

Hort Am Hagen 
Dänenweg 13a 
Für Schul-Kinder von 
der 1. bis zur 4. Klasse 
Telefon: 0 41 02 45 87 94

Hort Am Aalfang 
Ahrensfelder Weg 41b 
Für Schul-Kinder von 
der 1. bis zur 4. Klasse 
Telefon: 0 41 02 99 98 41 1

Hort Am Schloss 
Schulstraße 4 
Für Schul-Kinder von 
der 1. bis zur 4. Klasse 
Telefon: 0 41 02 44 69 3

Kinderhuus Am Reesenbüttel 
Schimmelmannstraße 50 
Für Schul-Kinder von 
der 1. bis zur 4. Klasse 
Telefon: 0 41 02 89 94 34
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Kinder und Jugendliche

Für Kinder und Jugendliche gibt es Frei-Zeit-Angebote.
Und es gibt Hilfs-Angebote. 
Der Kinder-und-Jugend-Beirat überlegt,  
wie die Stadt noch besser für  
Kinder und Jugendliche werden kann. 
In der Liste stehen die Adressen.

In den Sommer-Ferien gibt es den Ferien-Trubel.
Was man beim Ferien-Trubel machen kann  
steht in einem Heft.
Das Heft gibt es im Rat-Haus.
Und in der Bücherei.
Das Heft ist auch im Internet auf www.ahrensburg.de

Stadt-Jugend-Ring Ahrensburg  
Am Stormarnplatz im Bruno-Bröker-Haus 
Telefon: 0 41 02 77 19 9 
Internet: www.sjr-ahrensburg.de

Kinder- und Jugend-Beirat 
Am Stormarnplatz im Bruno-Bröker-Haus 
Telefon: 0 41 02 77 19 9 
www.kijub.de

Jugend-Freizeit-Stätte Bruno-Bröker-Haus 
Am Stormarnplatz 
Telefon: 0 41 02 77 17 6 
Internet: www.brunobroekerhaus.de

http://www.ahrensburg.de
http://www.sjr-ahrensburg.de
http://www.kijub.de
http://www.brunobroekerhaus.de
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Stadt Ahrensburg

Kinder und Jugendliche

Familien-Zentrum Blockhaus 
Am Neuen Teich 39a 
Telefon: 0 41 02 55 98 0 
Internet: www.familienzentrum-blockhaus.de

Jugend-Treff Hagen 
Hagener Allee 117 
Telefon: 0 41 02 81 98 0 
Internet: www.jugendtreff-hagen.de

Gemeinschafts-Haus Gartenholz 
Langeneßweg 2 
Telefon: 0 41 02 43 48 6 
Internet: www.facebook.com/
gemeinschaftshausgartenholz

Kinder-Haus Blauer Elefant 
Hörnumweg 2 
Telefon: 0 41 02 45 58 09 
Internet: www.dksb-stormarn.de

Betreuungs-Projekt für 
straffällig gewordene Jugendliche 
Waldstraße 12 
Telefon: 0 41 02 99 50 87

JuKi 42 
An der Reitbahn 2 
www.facebook.com/pg/JuKI42/about/

www.awo-stormarn.de

Beratung und Begleitung

• Assistenz für Menschen mit psychischen
Erkrankungen

• Psychosoziale Kontaktstelle
• BEHERZT - Hilfen für Kinder psychisch erkrankter

Eltern und ihre Familien
• KIBIS - Selbsthilfekontaktstelle Stormarn
• Integrationsfachdienst Stormarn

begleitende Hilfen im Arbeitsleben
• Kinder-, Jugend- und Familienhilfe
• Interkulturelle Arbeit
• Schuldnerberatung

Kinder, Jugendliche und Familien

• Projektkoordination Familienzentrum Ahrensburg
• Kindertagesstätten und Horte
• Kinderspielkreis
• Elternwerkstatt (Kurse zur Erziehung)
• Kreisjugendwerk der AWO in Stormarn
• Kinder- und Jugendreisen

Bürgerbegegnung

• UNS HUUS
• Peter-Rantzau-Haus

Senioren im Peter-Rantzau-Haus

• Leitstelle „Älter werden“
• Ehrenamtlicher Besuchsdienst
• Mobiler sozialer Hilfsdienst
• Freizeitgestaltung, Kultur und Kommunikation
• Reisen und Ausflüge

Angebote für Menschen mit niedrigem Einkommen

• Buchladen
• Fundgrube
• Kinderkiste
• Trödelmarkt

weitere soziale Dienstleistungen

• Ausbildung im Sozialen Bereich (Praktika, QUESTO)
• Bundesfreiwilligendienst
• Freiwilliges-Soziales-Jahr

Kooperationen

• Alzheimer Gesellschaft
• SchreiBabyAmbulanz

in Stormarn

... in Ahrensburg
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http://www.familienzentrum-blockhaus.de
http://www.jugendtreff-hagen.de
http://www.facebook.com/
http://www.dksb-stormarn.de
http://www.facebook.com/pg/JuKI42/about/
http://www.awo-stormarn.de
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Senioren

In Ahrensburg sind viele Menschen älter als 60 Jahre.
Das nennt man Senioren.
Manchmal haben die Senioren Fragen.
Oder sie brauchen Hilfe.
Die Stadt Ahrensburg hat einen Senioren-Beirat.

Der Senioren-Beirat hat ein Heft gemacht.
In dem Heft stehen viele wichtige Adressen wo man Hilfe bekommt.
Das Heft gibt es im Rathaus.
Oder auf der Internetseite www.ahrensburg.de.

Die Adresse vom Senioren-Beirat ist:

Seniorenbeirat der Stadt Ahrensburg 
Manfred-Samusch-Straße 5 
22926 Ahrensburg 
E-Mail: seniorenbeirat@ahrensburg.de 

Man kann die Leute vom Senioren-Beirat  
auch besuchen und fragen.
Mittwochs im Rathaus  
in Zimmer 32  
von 10 Uhr bis 12 Uhr

http://www.ahrensburg.de
mailto:seniorenbeirat@ahrensburg.de
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Stadt Ahrensburg

Senioren

Das Peter-Rantzau-Haus

Das Peter-Rantzau-Haus ist eine Bürger-Begegnungs-Stätte.
Das heißt die Leute treffen sich dort.
Und spielen Spiele.
Oder sie werden beraten. 
Wenn sie Fragen haben.
Oder sie lernen etwas Neues.

Was man im Peter-Rantzau-Haus machen kann steht im Programm-Heft. 
Oder im Internet auf: www.peter-rantzau-haus.de

Die Adresse ist:

Peter-Rantzau-Haus 
Manfred-Samusch-Straße 9 
22926 Ahrensburg 
Telefon: 0 41 02 21 15 15 
E-Mail: info@peter-rantzau-haus.de

http://www.peter-rantzau-haus.de
mailto:info@peter-rantzau-haus.de
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Leit-Stelle Älter werden

Die Leit-Stelle Älter werden berät die Senioren.
Oder die Verwandten von den Senioren.
Die Beratung kostet nichts.

Die Adresse ist:

Leitstelle Älter werden 
Manfred-Samusch-Straße 9 
22926 Ahrensburg 
Telefon: 0 41 02 21 15 19 
E-Mail: freese@peter-rantzau-haus.de

Netzwerk trotzALTER

Es gibt viele Leute in Ahrensburg  
die den Senioren helfen.
Damit sie noch besser helfen können  
treffen sie sich und reden.
Das nennt man netz-werken.
Das Netz-Werk trotzALTER hat eine Internet-Seite: 
http://netzwerktrotzalter.ahrensburg.de

• Betreutes Wohnen

• Ambulante Pflege

• Tagespflege

• Kurzzeitpflege

• Stationäre Pflege

Pflegeeinrichtungen
Steinbuck

TremsbüttelerWeg 100
22941 Bargteheide

� 04532/28 62-35
www.stb-care.de

mailto:freese@peter-rantzau-haus.de
http://netzwerktrotzalter.ahrensburg.de
http://www.stb-care.de


28

Stadt Ahrensburg

Menschen mit Behinderung

Menschen mit Behinderung haben das Recht  
überall mitzumachen.

Das nennt man Teil-Habe.

Es gibt sogar Gesetze dafür.

Eins heißt UN-Behinderten-Rechts-Konvention.

In der Konvention steht, dass jeder das Recht auf Teil-Habe hat.

Der Mensch mit Behinderung muss mitmachen können.

Ohne Probleme und ohne fremde Hilfe.

Das schwere Wort dafür ist Inklusion.

Dafür macht die Stadt Ahrensburg dieses Heft.

Damit Menschen, die nicht so gut lesen, sich selber informieren können.

Oder Menschen, die nicht so gut Deutsch können.

Der Behinderten-Beirat

Der Behinderten-Beirat überlegt, wie man die Stadt noch besser machen kann.

Für Menschen mit Behinderung.

Und auch für alle anderen Menschen.

Barriere-Freiheit ist für alle Menschen gut.

Barriere-Frei heißt es gibt keine Hindernisse.

Ein Hindernis kann eine Stufe sein.

Oder ein Text der schwer zu lesen ist.

Das ist die Adresse vom Behinderten-Beirat:

Behindertenbeirat der Stadt Ahrensburg 
Manfred-Samusch-Straße 5 
22926 Ahrensburg
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Man kann den Behinderten-Beirat auch besuchen.

Und etwas fragen.

Im Peter-Rantzau-Haus.

An der Manfred-Samusch-Straße 9.

Am 2. Mittwoch im Monat von 10 Uhr bis 11 Uhr.

Aber man soll vorher anrufen.

Die Telefon-Nummer ist: 0 41 02 21 15 15

Stormarner Werkstätten Ahrensburg

In der Werkstatt für behinderte Menschen in Ahrensburg  
arbeiten viele Menschen mit Behinderung.

Jeder bekommt bei der Arbeit Hilfe.

Wenn er Hilfe braucht.

Damit man gut arbeiten kann.

Und damit man merkt was man alles kann.

Es gibt auch Frei-Zeit-Angebote.

 
Man kann Sport machen.

Oder man kann Englisch lernen.

Die Werkstatt hat eine Internet-Seite: 
www.werkstatt-ahrensburg.de

Die Adresse ist:

Stormarner Werkstätten Ahrensburg 
Kurt-Fischer-Straße 7 
22926 Ahrensburg 
Telefon: 0 41 02 48 60 
E-Mail: info@wfbm-ahrensburg.de

http://www.werkstatt-ahrensburg.de
mailto:info@wfbm-ahrensburg.de
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Stadt Ahrensburg

Menschen mit Behinderung

Die Stormarn-Engel „Notfalls fliegen wir“

In den Stormarner Werkstätten gibt es die Stormarn-Engel.
Menschen mit Behinderung sind Haus-Meister. 
Zusammen mit einem Fach-Mann oder einer Fach-Frau.
Man kann die Stormarn-Engel zu sich nach Hause holen.
Sie reparieren Sachen bei den Leuten zu Hause. 
Oder sie machen den Garten wieder schön.
Oder sie malen etwas an.
Das machen sie sehr gut.
Die Leute sind zufrieden und freuen sich.
Weil ihr Haus wieder schön ist.
Oder ihr Garten.
Und die Beschäftigten lernen selber verantwortlich zu sein.

Sie lernen viel Neues.
Vielleicht können Sie irgendwann woanders arbeiten.
Dann brauchen sie die Werkstatt für behinderte Menschen nicht mehr.
Allen macht es viel Spaß

Wir sind Bürgerinnen und Bürger!

Wir sind Bürgerinnen und Bürger! Ist eine Gruppe von Menschen mit Behinderung.
Die Gruppe trifft sich in den Stormarner Werkstätten Ahrensburg.
Sie wollen, dass Menschen mit Behinderung selbst bestimmen dürfen.
Und sie wollen Barriere-Freiheit.

Und sie wollen Wohnungen für Menschen mit Behinderung. 
Und gute Arbeit.
Und das man in seiner Frei-Zeit etwas machen kann.
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Ernst Stockburger vom Begleitenden Dienst hilft mit. 

Man kann ihn anrufen auf Telefon 0 41 02 48 62 13.

Oder man kann ihm eine E-Mail schreiben: 
E-Mail: ernst.stockburger@wfbm-ahrensburg.de

Integrations-Fach-Dienst 

Der Integrations-Fach-Dienst hilft  
Menschen mit Behinderung  
eine Arbeit zu finden.
Die Abkürzung für den Dienst ist IFD.
Die Arbeit ist dann nicht in der Werkstatt für 
behinderte Menschen.
Die Berater kennen viele Arbeits-Plätze.
Und sie kennen die Kinder aus den Förder-Schulen.

Sie helfen den Kindern ein Praktikum zu machen.
Im Praktikum probiert man den Arbeits-Platz aus.
Wenn es gut klappt kann man  
vielleicht immer an dem Arbeits-Platz arbeiten.
Der IFD hat eine Internet-Seite:  
www.awo-neuearbeit.de

Die Adresse ist:

Integrationsfachdienst (IFD) Stormarn 
Große Straße 28 bis 30 
Telefon: 0 41 02 21 15 21 
E-Mail: info@awo-neuearbeit.de

Gruppe
Norddeutsche
Gesellschaft
für Diakonie

Selbstbestimmt leben?!
Sie suchen…

- ein Zuhause in einer Gemeinschaft 
-   ein Zuhause, in dem Sie alle 

Förderung bekommen

Sie möchten…
- leben können, so wie Sie es wollen 

Bei uns fi nden Sie…
-  Wohngemeinschaften 

in Ahrensburg und Umgebung, 
in Bargteheide und Bad Oldesloe 

-  Hilfen, so wie sie gebraucht werden 
auch in der eigenen Wohnung

- Angebote für Freizeit

Kontakt: Tel. 04102-234-0
info@stormarner-wege.de
www.stormarner-wege.de

mailto:ernst.stockburger@wfbm-ahrensburg.de
http://www.awo-neuearbeit.de
mailto:info@awo-neuearbeit.de
http://www.stormarner-wege.de
mailto:info@stormarner-wege.de
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Stadt Ahrensburg

Kirchen und Religions-Gemeinschaften

Es gibt viele verschiedene Religionen.
Ein anderes Wort dafür ist Glaube.
Deshalb heißen Menschen mit einer Religion: Gläubige.
Jede Religion hat bestimmte Regeln.
Die Regeln stehen oft in Büchern.
Zum Beispiel in der Bibel bei den Christen.
Oder im Koran bei den Muslimen.
Die Gläubigen sollen sich an diese Regeln halten.

In der Liste steht, welche Kirchen und  
Religions-Gemeinschaften es in Ahrensburg gibt.

Evangelisch Lutherische Kirchen-Gemeinde 
Am Alten Markt 7 
Telefon: 0 41 02 47 15 36 
Internet: www.kirche-ahrensburg.de

Katholische Pfarrei Maria Hilfe der Christen 
Adolfstraße 1 
Telefon: 0 41 02 52 90 7 
Internet: www.sankt-ansverus.de

Christen-Gemeinde Elim  
Friedensallee 35 
Telefon: 0 41 02 99 50 91 
Internet: www.elim-ahrensburg.de

http://www.kirche-ahrensburg.de
http://www.sankt-ansverus.de
http://www.elim-ahrensburg.de
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Evangelisch-Frei-Kirchliche Gemeinde Ahrensburg 
Hagener Allee 65 bis 67 
Telefon: 0 41 02 52 11 0 
Internet: www.kreuzkirche-ahrensburg.de

Freie evangelische Gemeinde Ahrensburg 
Lübecker Straße 4a 
Internet: http://wp.sheep-inc.de

Jüdische Gemeinde Ahrensburg-Stormarn 
Reeshoop 4 
Telefon: 0 45 33 20 98 42 6 
Internet: www.lvjgsh.de/gemeinden/ahrensburg

DITIB Türkisch Islamische Gemeinde zu Ahrensburg  
Woldenhorn 5 
Telefon: 0 41 02 56 08 3 
Internet: http://ditib-nord.de/node/18

http://www.kreuzkirche-ahrensburg.de
http://wp.sheep-inc.de
http://www.lvjgsh.de/gemeinden/ahrensburg
http://ditib-nord.de/node/18
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Stadt Ahrensburg

Gesundheit

Damit man gesund bleibt muss man gesund essen.
Und man soll Sport machen.
Und viel trinken
Aber keinen Alkohol.
Rauchen macht krank.
Jeder kann etwas tun um gesund zu bleiben.

In Ahrensburg gibt es viele Ärzte.
Sie behandeln verschiedene Krankheiten.
Es gibt eine Internet-Seite: https://arztsuche.kvsh.de/
Auf der Internet-Seite kann man sehen, welche Ärzte es in Ahrensburg gibt.

Die Bücherei und die Volks-Hoch-Schule in Ahrensburg  
machen die Gesundheits-Wochen.
Dann erzählen Leute, wie man gesund bleiben kann.
Und was man besser machen kann.
Wann die Gesundheits-Wochen sind steht auf der Internet-Seite  
www.ahrensburg.de.

Wohin soll‘s gehen?
Wir gehen mit.
Und zwar in allen Lebenslagen.

Wir sind Ihr kompetenter
Ansprechpartner in Sachen:
• Sanitätshaus
• Orthopädie-Technik
• Orthopädie-Schuhtechnik
• Reha-Technik

Hamburger Straße 23, 22926 Ahrensburg

04102 7 77 89 44

stolle-ot.de

https://arztsuche.kvsh.de/
http://www.ahrensburg.de
http://www.stolle-ot.de
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Arbeiten im Ehren-Amt

Viele Leute in Ahrensburg helfen anderen.
Sie wollen dafür kein Geld haben.
Das nennt man Ehren-Amt.
Und die Leute heißen Ehren-Amtler.
Das schwere Wort dafür ist: sich engagieren.
Das ist sehr wichtig für die Stadt.
Weil die Stadt so viel Hilfe gar nicht bezahlen könnte.
Aber es macht den Ehren-Amtlern auch Spaß.
Und sie lernen dabei etwas.

Die Engagierte Stadt Ahrensburg

Ahrensburg ist eine Engagierte Stadt.
Es gibt ein Büro, das den Ehren-Amtlern hilft.
Damit sie ihr Ehren-Amt noch besser machen.
Viele Ehren-Amtler treffen sich und reden, was sie noch besser machen können.
Oder was sie zusammen machen können.

Die Engagierte Stadt hat auch eine Internet-Seite: 
www.engagierte-stadt-ahrensburg.org

Die Adresse ist: 

Projektbüro Engagierte Stadt 
Manfred-Samusch-Straße 9 
22926 Ahrensburg 
Telefon: 01 57 71 18 31 99 
E-Mail: info@engagierte-stadt-ahrensburg.de

http://www.engagierte-stadt-ahrensburg.org
mailto:info@engagierte-stadt-ahrensburg.de
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Stadt Ahrensburg

Arbeiten im Ehren-Amt

Bürger-Stiftung Region Ahrensburg

Die Bürger-Stiftung hilft auch mit ihrer Arbeit den Ehren-Amtlern.
Aber die Ehren-Amtler sollen später alles alleine schaffen.
Die Bürger-Stiftung will Ehren-Amtlern helfen das richtige Ehren-Amt zu finden.
Was ihnen Spaß macht.
Und was sie gut können.
Die Bürger-Stiftung hat auch eine Internet-Seite: 
www.buergerstiftung-region-ahrensburg.de

Die Adresse ist:

Bürger-Stiftung Region Ahrensburg 
An der Reitbahn 3 
22926 Ahrensburg 
Telefon: 0 41 02 67 84 89 
E-Mail: info@buergerstiftung-region-ahrensburg.de

http://www.buergerstiftung-region-ahrensburg.de
mailto:info@buergerstiftung-region-ahrensburg.de
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Vereine 

In Ahrensburg gibt es viele Vereine.
Man kann in den Vereinen Sport machen.
Oder etwas spielen.
Einige Vereine beraten Menschen wenn sie Fragen haben.
Auf der Homepage www.ahrensburg.de steht, was die Vereine machen.
Und wo man anrufen kann.
Oder wo man im Internet gucken kann.

Auf www.ahrensburg.de gibt es noch mehr Vereine.
In der Liste stehen ein paar Beispiele.

Sport-Vereine
Verein Telefon Internet
1.Ahrensburger 
Tischfußballclub

04102 8039977 www.ahrensburgertfc.de

Ahrensburger  
Turn- und Sportverein

04102 471543 www.atsv.de

Judo-Club Ahrensburg 04102 995082 www.jc-ahrensburg.de
Roter Stern Kickers 05 http://rotersternkickers.

blogsport.de
Spiel- und Sportclub Hagen 04102 31845 www.ssc-hagen-ahrensburg.de

Frei-Zeit-Vereine
Verein Telefon Internet
Pfadfinderschaft Sankt Georg 
Stamm Camillo Torres

www.dpsg-ahrensburg.de

Pfadfinder Stamm Inka www.pfadfinder-ahrensburg.de
Pfadfinder Stamm 
Graf Rantzau

www.familienzentrum-
blockhaus.de

Tauschring Ahrensburg 04102 518665 www.tauschring-ahrensburg.de

http://www.ahrensburg.de
http://www.ahrensburg.de
http://www.ahrensburgertfc.de
http://www.atsv.de
http://www.jc-ahrensburg.de
http://rotersternkickers.blogstport.de
http://www.ssc-hagen-ahrensburg.de
http://www.dpsg-ahrensburg.de
http://www.pfadfinder-ahrensburg.de
http://www.familienzentrum-blockhaus.de
http://www.tauschring-ahrensburg.de
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Stadt Ahrensburg

Vereine 

Vereine die beraten
Verein Telefon Internet
BEST – Beratungsstelle für 
Frauen und Mädchen

04102 821111 www.best-ahrensburg.de

Hölderlin e.V. 04102 6044548 www.hoelderlin-ahrensburg.de
Pro familia Ahrensburg 04102 32966 www.pro-familia-sh.de
Sozialverband Deutschland 04102 59411 www.sovd-ahrensburg.de
Arbeiterwohlfahrt 
Ortsverband Ahrensburg

04102 211575 www.awo-stormarn.de

Blinden- und 
Sehbehindertenverein

04102 56071 www.bsvsh.org

Vereine die sich um Kinder und Jugendliche kümmern
Verein Telefon Internet
Kinderschutzbund Stormarn 04102 455809 www.kinderschutzbund-

stormarn.de
Verein Tagesmütter und -väter 04102 8249811 www.tagesmuetter-stormarn.de
Stadtjugendring Ahrensburg 04102 77199 www.sjr-ahrensburg.de

Natur-Schutz-Vereine
Verein Telefon Internet
Naturschutzbund  
Gruppe Ahrensburg

04102 519690 https://hamburg.nabu.de

Verein Jordsand 04102 32656 www.jordsand.de

Veranstaltungs-Vereine
Verein Telefon Internet
Kulturzentrum Marstall 04102 40002 www.marstall-ahrensburg.de
Theater und Musik 04102 52452 www.theater-und-musik-in-

ahrensburg.de

http://www.best-ahrensburg.de
http://www.hoelderlin-ahrensburg.de
http://www.pro-familia-sh.de
http://www.sovd-ahrensburg.de
http://www.awo-stormarn.de
http://www.bsvsh.org
http://www.kinderschutzbund-stormarn.de
http://www.tagesmuetter-stormarn.de
http://www.sjr-ahrensburg.de
https://hamburg.nabu.de
http://www.jordsand.de
http://www.marstall-ahrensburg.de
http://www.theater-und-musik-in-ahrensburg.de
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Vereine die helfen
Verein Telefon Internet
Ahrensburger Tafel 04102 50558 www.ahrensburger-tafel.de
Deutsches Rotes Kreuz 
Ortsverein Ahrensburg

04102 41000 www.drk-ahrensburg.de

Freundeskreis Flüchtlinge 04102 8241814 www.freundeskreis-
fluechtlinge.de

Lebenshilfe Stormarn 04102 88580 www.lebenshilfe-stormarn.de
Malteser Hilfsdienst 04102 19215 www.malteser-stormarn.de
Multiple Sklerose Selbsthilfe 04102 56640 www.ms-selbsthilfegruppe-

ahrensburg.info
Freiwillige Feuerwehr www.feuerwehr-ahrensburg.de
Technisches Hilfswerk 04102 471518 https://ov-ahrensburg.thw.de
Tierschutz Ahrensburg-
Großhansdorf

04102 64111 www.tierheim-grosshansdorf.de

Vereine mit Wohn-Projekten
Verein Telefon Internet
Die Robben http://dierobben.de
Wohnprojekt Wilde Rosen www.wohnprojekt-

wilde-rosen.de
Allmende Wulfsdorf 04102 458230 www.allmende-wulfsdorf.de

http://www.ahrensburger-tafel.de
http://www.drk-ahrensburg.de
http://www.freundeskreis-fluechtlinge.de
http://www.lebenshilfe-stormarn.de
http://www.malteser-stormarn.de
http://www.ms-selbsthilfegruppe-ahrensburg.info
http://www.feuerwehr-ahrensburg.de
https://ov-ahrensburg.thw.de
http://www.tierheim-grosshansdorf.de
http://dierobben.de
http://www.wohnprojekt-wilde-rosen.de
http://www.allmende-wulfsdorf.de
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Müll – Wasser – Strom

Müll

Den Müll holt in Ahrensburg die AWSH ab.
AWSH heißt  Abfall-Wirtschaft Süd-Holstein.
Bei der AWSH gibt es die Abfall-Fibel.
Das ist ein Heft in dem alles über Müll steht.
Oder man guckt im Internet unter www.awsh.de.

Die Adresse ist:

Abfallwirtschaft Südholstein  
Leineweberring 13 
21493 Elmenhorst 
Telefon: 0 80 02 97 40 01 
E-Mail: info@awsh.de

Wasser

Das Trink-Wasser kommt von HAMBURG WASSER.
Die Internet-Seite heißt: www.hamburgwasser.de

Die Adresse ist:

Hamburger Wasserwerke GmbH 
Billhorner Deich 2 
20539 Hamburg 
Telefon: 0 40 78 88 0 
E-Mail: info@hamburgwasser.de

http://www.awsh.de
mailto:info@awsh.de
http://www.hamburgwasser.de
mailto:info@hamburgwasser.de


41

Schmutz-Wasser

Benutztes Wasser läuft durch ein Rohr ab.
Regen-Wasser läuft durch ein anderes Rohr ab.
Dass alle Rohre funktionieren machen die 
Stadt-Betriebe Ahrensburg.
Das heißt Stadt-Entwässerung.
Die Internet-Seite heißt: www.stadtbetriebe-ahrensburg.de

Die Adresse ist:

Stadtentwässerung Ahrensburg 
Bünningstedter Straße 40b 
22926 Ahrensburg 
Telefon: 0 41 02 23 90 0 
E-Mail: info@stadtbetriebe-ahrensburg.de

Strom, Gas und Internet-Anschluss

Die Stadt-Werke Ahrensburg verkaufen Strom.
Und sie verkaufen Gas.
Und sie verkaufen einen guten Internet-Anschluss.
Das nennt man Glas-Faser-Technik.
Die Internet-Seite heißt: www.stadtwerke-ahrensburg.de

Die Adresse ist:

Stadtwerke Ahrensburg 
Lohe 1 
22926 Ahrensburg 
Telefon: 0 41 02 99 74 0 
E-Mail: info@stadtwerke-ahrensburg.de

http://www.stadtbetriebe-ahrensburg.de
mailto:info@stadtbetriebe-ahrensburg.de
http://www.stadtwerke-ahrensburg.de
mailto:info@stadtwerke-ahrensburg.de
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